

# NOTA EDITORIAL

*El Colegio Médico de Chile otorga por segunda vez un Premio al mejor trabajo en Salud Pública realizado en el país en conformidad a las bases del Concurso.*

*“El Médico General de Zona: Imágenes de su trabajo, valores y estudio de satisfacción profesional”, fue llevado a cabo por Ximena Díaz con la colaboración activa de miembros del Departamento de Perfeccionamiento Científico y Docente del Colegio Médico, y otros científicos de la Universidad de Chile. Este tema, de permanente actualidad, continúa la línea de investigación iniciada por Adela Berdichesky y en él se discuten variables tales como nivel de ingreso, tipos de trabajo, evaluación de recursos, incluyendo también satisfacción e insatisfacción en la práctica del Médico General de Zona.*

\* \* \*

*El Dr. Mario González E., del Hospital de Nacimiento recibió, por su parte, el Primer Premio al mejor trabajo presentado por un Médico General de Zona. Del mismo modo que en trabajos anteriores de este tipo, es posible comprobar como se destaca la labor integrada del equipo de salud y el éxito logrado cuando se trabaja con la comunidad organizada.*

\* \* \*

*Por iniciativa de la Sección Ingeniería Sanitaria de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile, se realizaron en Santiago las Primeras Jornadas sobre Contaminación del Ambiente en Chile. El propósito de estas Jornadas fue reunir en un encuentro multidisciplinario a profesionales y técnicos que prepararon relatos tendientes a clarificar la posición de Chile en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Medio Humano que tendrá lugar en Estocolmo en junio del presente año.*

*El Secretario Ejecutivo de estas Jornadas nos entrega en esta edición un informe preliminar de esa Reunión.*

*Su contenido a no dudarlo será de gran utilidad para los representantes de Chile que asistirán a esa Conferencia.*

\* \* \*

*El Servicio Nacional de Salud presentó a las Jornadas antedichas varios relatos, dos de los cuales se publican en este número de Cuadernos Médico Sociales. El primero de ellos, “Problemas del Medio Humano en Chile”, da cuenta de los problemas de contaminación que nos afectan, destacándose los rubros de vivienda, agua potable y aguas servidas, contaminación de alimentos, residuos sólidos y contaminación atmos-*

*férica. El segundo, "Implicaciones Educativas en el Problema de Contaminación Ambiental", de Nora Ibarra, plantea la necesidad de despertar una conciencia crítica en los miembros de la comunidad que permita modificar hábitos y costumbres como factor positivo de la lucha contra la contaminación del medio.*

*\* \* \**

*Finalmente, el Dr. Guillermo Adriasola nos entrega una visión amplia y amena del desarrollo histórico de la salud materno-infantil, desde la época de la Colonia hasta nuestros días. Se destacan especialmente los avances hechos en el presente siglo en relación al enfoque social de esta disciplina.*